DECLARACIÓN PÚBLICA

En nuestra calidad de docentes del Liceo 1, hacemos esta declaración que tiene por objetivo aclarar a la opinión pública el motivo por el cual docentes del Establecimiento no han emitido su visión frente a un reportaje exhibido por canal 13; el cual , primero, tiene la intención de mostrar una realidad falsa que se vive al interior del Liceo, tratando de convencer que "existe adoctrinamiento ideológico hacia las alumnas" ejecutado por adultos (mostrando imágenes de apoderados y alumnas) y segundo , sobre la información de que existen "11 profesores amenazados" al interior.

En primer término, enviamos correos dirigidos a la directora con copia a todos los docentes del establecimiento, independiente del cargo que ocupen. En ellos, solicitamos se aclararan nuestras interrogantes. Posteriormente, ante la nula respuesta de la directora, hicimos las gestiones con quienes correspondía; los representantes de los profesores, con el fin de que se nos proporcionara tiempo durante la semana para conversar respecto de la gravedad de los hechos presentados tanto en la noticia como en el reportaje aludido y a la difamación contenida en ellos. Finalmente, la directora no respondió nuestros correos y la petición de los representantes, fue desestimada por ella.

Por lo descrito, en los párrafos precedentes, declaramos que:

No estamos de acuerdo con mantener silencio, frente a un reportaje tan deleznable. No aceptamos que nuestro Liceo sea difamado arbitrariamente y que quien lo dirija emita un documento, manifestando "preocupación por el carácter de estas informaciones", culpando a Canal 13, el cual tal como su periodista, sin duda tienen responsabilidades, sin embargo, se afirma que la información salió del Liceo y que fueron "apoderados, alumnas y profesores" quienes la entregaron. Nos preguntamos ¿quiénes son los apoderados que se involucraron en la difusión de un infundio? Y más relevante aún ¿quiénes son los docentes que han querido destruir la educación pública que se entrega en este insigne Establecimiento, sobre la base de mentiras flagrantes?

Exigimos a la directora del establecimiento, nos explique si fue efectivo la participación de docentes en el reportaje como aduce el periodista a cargo del mismo, Alfonso Concha y en caso contrario, presente sus descargos a quien corresponda, puesto que tal como lo reconoce T13: "Hubo imprecisiones en el reportaje". Algunos de los antecedentes que nos causan inquietud, en cuanto a la participación de nuestros colegas, son los siguientes:

- En el video exhibido por el periodista de canal 13, Alfonso Concha, quien expresa: "fue un grupo de apoderados, profesores y alumnas que se acercaron a Teletrece hace tres semanas para denunciar lo que ocurría al interior de su colegio."
- "Casi en paralelo a estos hechos, decidieron relatar lo que para ellos es una verdadera bomba de tiempo que crecía en el seno del liceo de niñas". "La comunidad del liceo 1, se apresta a iniciar una nueva semana, tratando de lidiar con quienes siguen siendo su propia comunidad". No corresponde que emitan estos juicios de valor, puesto que el período de toma había terminado hacía tiempo y todo había vuelto a la normalidad. Por lo tanto, no se entendería, si así fuera, el objeto de su visita.
- Posterior al reportaje, T13, por medio de la Gerencia de comunicaciones del canal, emitió un comunicado en el cual indica: "En la nota, se exhibieron una serie de datos, fotografías, videos y testimonios aportados por alumnas, apoderados y **profesores y profesoras** de dicho plantel.

Finalmente, aclarar que pese a que esta declaración solo la emiten dos docentes, existen otros profesores que al igual que nosotras querían conversar los temas expuestos. Además, exigimos, se investiguen los

hechos y se transparenten las identidades de quienes, aparentemente, propiciaron y contribuyeron a acrecentar estas acciones difamatorias en detrimento de nuestro liceo emblemático. Si bien es cierto cada uno de nosotros puede opinar lo que quiera, sin embargo, debe hacerse cargo de sus dichos, en especial si solo se desprestigia a una institución educativa que este año cumplió 125 años de existencia, con una trayectoria, demostrada en el tiempo, liderando con sus estudiantes al aporte de una sociedad en constante cambio, tal como reza la misión del establecimiento, sintiendo como en el caso de nosotras como docentes; orgullo de nuestro estudiantado, puesto que pese a la precariedad de la infraestructura o a los escasos elementos fungibles, propios del quehacer pedagógico, están siempre a la vanguardia de los nuevos tiempos en las diversas áreas del conocimiento, liderando proyectos, concretizando de este modo el anhelo de ser mujeres que aportan la sociedad en la cual vivimos.

Atentamente.

Erika González V. - Marta Hauenstein R. Docentes del Departamento de Lenguaje, 2018.

Liceo 1 Javiera Carrera.